
香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報

道）住建部政策研究中心主任秦虹9
日在廣州舉行的，城市觀點論壇中國
行2012年度論壇上演講時預計，2013
年房地產市場有望繼續保持以穩為
主，小幅的波動。同時表示，城鎮化
對房地產業的影響至少在2013年影響
是中性的，而不應該像一些人過分那
麼樂觀。對於今年房地產調控政策，
她的一個基本判斷就是方向不變、力
度不減。所以沒有理由期望在抑制投
資、投機方面有所放鬆。

穗擬網上掛牌「賣地」

另外，廣州國土房管局近日發佈
《廣州市國有建設用地使用權網上掛
牌出讓規則》（意見徵求稿）及配套
文件向公眾徵求意見，擬「試水」在
網上進行土地出讓。該意見徵求稿暫
未說明具體實施時間，但也規定，在
土地網上交易試行期間，網上交易與
傳統招拍掛交易方式並行。

根據該意見徵求稿，穗準備給土地網上交易將
設立一年試行期。試行期內，土地網上交易方式
與傳統招拍掛方式兩者並行，廣州市國土房管局
根據地塊的實際情況，決定用何種方式出讓。對
以掛牌方式出讓，除一般性競買資格外未有其它
准入條件，以「價高者得」原則確定競得人的住
宅用地和一般商服用地實施網上交易。其他土地
交易仍實行傳統招拍掛方式。一年試行期滿後，
廣州市相關部門將根據土地網上交易系統完善情
況，再推進對以掛牌、拍賣方式出讓的所有類型
的土地（包括總部經濟用地、產業用地等）實施
網上交易。為杜絕人文因素，以招標方式出讓的
土地暫不納入土地網上交易。

據意見徵求稿，網上競價包括三個階段，即
掛牌報價階段，掛牌截止後的限時競價階段，
地價達到最高限制地價後其他非地價指標競價
階段。
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深石化交易所開市 擬引港資
鹽田國際18年吞吐量逾億標箱

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海

報道）瑞安房地產（0272）主席羅康
瑞昨日在上海透露，旗下全新的「中
國新天地」公司將於今年3月1日正式
營運。據悉，新公司將㠥力於內地商
業地產的管理與收購。此外，考慮到
加速資金周轉的需要，未來瑞房將更
多考慮內地的中小型項目。

據透露，瑞房將首先注入旗下的商
業項目，將來新公司也會收購其他辦
公樓和酒店等項目。現時瑞房持有已
竣工的商業項目總面積為63萬平方
米，總價值為280億元（人民幣，下
同），公司另有99萬平方米項目在建造
中，預計一至兩年內完成，該批項目
預計總值將達到400億元。屆時，瑞房
旗下商業項目資產價值約為680億元。

據稱，上述項目均有可能被注入「中
國新天地」。

中國新天地最快下半年上市

羅康瑞表示，「中國新天地」由他
本人擔任執行主席，並配有三名獨立
非執行董事。不過，他仍然未透露

「中國新天地」具體上市時間，僅表示
早已於去年向香港聯交所申請上市，
目前仍在等待好的上市時機，以體現
旗下優質商業地產的價值。昨日有消
息指，中國新天地最快要於今年下半
年才上市，計劃集資10億美元(約78億
港元)。

未來瑞房將專注於新項目的拿地、
開發，「中國新天地」則主營商業資
產管理，可謂各司其職。羅康瑞表

示，集團剛剛收購了著名地產開發及
運營商美國塔博曼旗下塔博曼華夏柏
欣 (Taubman TCBL)70%股權，旨在為

「中國新天地」儲備人才。此前有消息
稱，華夏柏欣核心高層已經轉移到瑞
房。

商業項目應注重管理與創新

現時內地開發商一窩蜂湧向商業地
產，諸多商場千篇一律，羅康瑞擔
憂，未來商業項目很可能將經歷一段
困難時期，因此更應注重管理與創
新。他表示，除了瑞房將在「中國新
天地」中佔約50%的股份外，不排除
會引進戰略投資者，但這並非出於資
金考慮，而是為了汲取一些專業公司
的管理經驗。

瑞房董事總經理兼行政總裁李進港
指，此前瑞房在內地主營大項目，對集
團資金周轉造成壓力，為加快資金周轉
率，瑞房未來將更多考慮中小型項目。
但稱「中小型項目」並非低端項目。至
於「中國新天地」的成立，是否意味㠥
集團會將注意力悉數轉移至商業地產？
李進港說，未來住宅對瑞房而言仍將是
非常重要的組成部分。

李進港解釋，去年瑞房盈利不佳，
是因為年內交付項目少，且在動遷上
的花費很多。他透露，過去幾年瑞房
在動遷上的投入就有120億元，且一個
地塊的動遷至少5至6年，進展緩慢，
對盈利造成很大影響。不過，現時動
遷已基本收官，一部分項目可馬上開
工。據悉，瑞房在上海的甲級辦公樓

「企業天地」3號，將於今日（10日）
正式動工。「企業天地」毗鄰「上海
新天地」，是瑞房「太平橋」項目的重
要組成部分。

瑞房擬購更多內地中小項目

新股發行料推遲至3月後 日後「塞車」將改善

中證監啟動IPO財務核查
香港文匯報訊（記者 黃嘉銘）為提高新股首

次發行(IPO)人的信息真確度，中國證監會將啟

動IPO在審企業2012年度財務核查。路透引述消

息人士指，有關審查的尺度之嚴格為前所未

有，希望篩走不合格者，該真正優質的公司可

以加快上市。業內人士估計，新股發行的時間

會推遲至3月之後，未來半年上市申請的數目會

減少，但A股上市的「塞車」現象有望改善。

報道引述消息指，中證監日前召開IPO在審企業會
議，將有約100人成立15個小組，在今年1、2月間

抽查正在申請上市企業的上年度財務報告，目的是提高
發行人訊息的真確度。如申報文件失實或有誤導性陳
述，保薦人將被追究責任，如有再犯，懲處將會更重。
有業內人士分析認為，基於去年內地宏觀經濟減速，企
業經營壓力明顯增加，相信有不少企業去年業績表現回
軟，估計在此次核查後，或許有大量擬上市的公司撤回
IPO申請。

嚴格程度前所未見

另外，若申請上創業板企業去年業績下跌而未能滿足
發行條件，需及時撤回申請，不容許保薦機構以中止方
式排隊等時間。有業內人士認為，要求嚴格的程度乃前
所未見，估計新股發行的時間會推遲至3月之後。部分申
請料將撤回，未來半年上市申請的數目亦會減少，而過
多的A股企業待批上市的情況將得到紓緩。

內地目前有882間公司正申請上市，而中證監仍接受
申請。倘按內地股市每年平均約200至300隻新股上市
速度計算的話，估計至少要花2至3年才可全數消化。
英大證券研究所所長李大霄指出，IPO重啟不斷後移，
有利於A股市場供求關係再平衡，從而使證券市場有修

養生息的機會，整個市場趨勢就會逆轉，待趨勢逆轉
後對IPO的成長能力會加強。他認為，若能夠把IPO價
格降下來，提高質量，就會改變泡沫從源頭輸入的局
面。

東興證券研究所所長銀國宏說，現時A股市場IPO太
多，肯定要多渠道分流，一方面讓不同的管道來去消化
上市公司，又要讓真正優質的公司進來。如果因為一段
時間的停滯財務指標就不達標，說明公司的可持續發展
能力有問題的，通過財務指標篩選本來就很正常，被篩
掉的公司越多說明之前申報的質量有問題。

待審減少或達一半

中證監副主席姚剛此前曾建議，IPO待審企業可考慮

新三板及各地股權轉讓市場，甚至是H股及海外市場，
而證監會近期亦取消了內資企業赴港上市的門檻。然而
有投行人士指，在A股啟動IPO財務核查下，相當一部分
公司不願再準備資料到港上市，且H股市盈率不高，籌
資也不算理想。估計在此次財務核查後，IPO待審企業
可能會減少三分之一甚至達一半。

A股IPO自去年10月底以來已暫停發行。去年12月28
日，證監會發布《關於做好首次公開發行股票公司2012
年度財務報告專項檢查工作的通知》，要求目前正在排隊
的800多家IPO企業的中介機構須在今年3月31日前遞交
自查報告，證監會將在自查報告審核基礎上，開展重點
抽查工作，並要求對12項粉飾操縱利潤的情形進行重點
核查。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 實習記者

黎玉嬌 深圳報道） 鹽田國際集裝箱碼頭
第一億個標準箱近日誕生。鹽田國際歷經
18年半，在世界港口發展史上，創造了以
最短時間實現一億標準箱的港口吞吐量新
紀錄。這是鹽田國際繼2007年成為全球首
個年吞吐量超千萬標箱碼頭後，再次實現
了里程碑式的歷史性跨越。

在當前經濟環境逐步趨穩的形勢下，鹽
田國際累計吞吐量突破一億標箱，向港口
行業傳遞一個積極信號，希望深圳港口物
流行業再創佳績。鹽田港是歷經十多年的
奮鬥，已經從一個海邊荒灘快速成長為全
球最繁忙的集裝箱港口之一，成為深圳一
張亮麗的名片。深圳市政府相關部門、鹽
田區政府，黃埔港口集團、鹽田港集團、
和記港口信託、鹽田國際、各大船公司、
貨主代表等約200位嘉賓出席活動，見證第
一億個標準箱誕生。
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香港文匯報訊（記者 涂若奔）中信銀行（國際）首
席經濟師兼研究部主管廖群昨日表示，內地去年的貨幣
政策寬鬆力度較預期小，效果亦滯後，但估計全年
GDP增長可達7.7%，超過官方「保7.5」的目標。他相
信今年的貨幣政策仍是「審慎寬鬆」，全年將下調存款

準備金率2-3次，並減息1-2次，GDP增幅將達到8.3%水
平。

廖群指出，內地經濟去年第四季才開始反彈，中央認
為有必要保持這種勢頭，因此今年仍會持續較寬鬆的貨
幣政策，但程度不會達到2009年時的水平。他相信人行
一定不會加息，「不減（息）或減1-2次都有可能」，同
時存款準備金率將會下調2-3次，因為現時內地的存款準
備金率達到20%，屬全球最高。此外，逆回購亦將會是
人行採取的主要手段之一。

通脹將會高於去年約3%左右

談及通脹問題時，廖群指，由於內地經濟恢復強勁、
居民收入水平提高，加上貨幣政策的影響，今年的通脹
將會高於去年，全年約3%左右。但不會升至很高水平，
近期內地豬肉、白菜價格飆升主要是季節性因素導致，
由於內地去年糧食仍增產，食品物價不會成為全局性問
題，估計豬肉和白菜的供應很快會增加。

城鎮化為推動樓價上漲動力

至於樓價，他認為上升的壓力仍大，但中央不會放鬆
調控，因此樓價將會保持穩定，但銷售會持續低迷。他
稱，城鎮化是推動樓價上漲的主要力量，加上不少城市
居民自身亦需要換樓，因此樓市的基本需求仍然強勁。

廖群並指出，內地目前的製造業產面臨雙重局面，在
鋼鐵、水泥、電解鋁、煤炭、紡織等行業，以及出口相
關和若干消費品行業存在產能過剩；但在七大新興戰略
產業、高科技行業和內陸省份的基礎設施等範疇，則存
在供應短缺的問題，需要建立新產能，因此估計內地製
造業每年仍可保持8%左右的增幅。

至於歐美經濟，廖群指兩者現時「都在無限寬鬆，不
達目的誓不罷休」，雖然長期效果負面，但短期有積極作
用。預計歐債危機大致可穩定，歐洲經濟將零增長或是
微弱正增長；美國也不會「墮崖」，將會分階段解決財政
問題，美國今年經濟增長2.2%至2.3%。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 實習記者
黎玉嬌 深圳報道）作為入駐深圳前海深
港現代服務業合作區重點企業之一，深圳
石油化工交易所（簡稱深油所）昨日舉行
正式啟動儀式並迎來首個交易日。該交易
所目前從事現貨交易，昨日從早上九點到
下午四點，總成交71個品種，數量達
9.8484億噸，總成交金額達到62.79億元人
民幣。

該公司副總裁曲建介紹，目前華南地區
每年的燃料油和成品油的市場需求巨大，
目前分別高達1500萬噸和2000萬噸，市場
商機巨大。目前該交易所實行現貨交易，
以掛牌交易和協議交易為主要交易方式，
交易品種以國內、國際需求量最大的原
油、成品油、燃料油、天然氣和液化氣等
石油化工產品為主要交易品種。深油所的
會員有一般會員、前海註冊企業、席位會

員企業三種形式。據統計已經有20多家會
員企業，還有近百家正在進行申報中。

最快2014年底進駐前海
曲建透露，預計該交易所2013年將實現

2000億元交易額，2015年將達5000億元。
他還透露，深油所最快2014年底進駐前
海，可以享受國務院給前海的優惠政策，
企業所得稅將從目前的25%下調到15%。
還享受金融創新類政策，該公司正擬申請
跨境人民幣貸款。

曲建透露，目前深油所的主要股東為中
石油、中航油、前海控股和深圳本土石化
龍頭企業等眾多大型企業，並在上海、北
京設有分公司，拓展華東、華北和東北市
場。未來公司將增資擴股，爭取吸引香港
和海外的股東和資金，增加海外的會員單
位等。

前海企業稅優惠有望春節前落地

香港文匯報訊（記者 李望賢 深圳報

道）繼前海跨境人民幣貸款細則出台之
後，前海企業稅收優惠目錄也將於近期
公布。前海的財稅優惠政策一直是入駐
企業關注的焦點。按照此前國務院批覆

的政策，符合前海產業准入目錄及優惠
目錄的企業將可享受15%的稅率徵收企
業所得稅的優惠。前海管理局局長鄭宏
傑日前為訪深的澳門代表團舉行政策說
明會，期間透露目前優惠目錄和准入目
錄已獲財政部批覆，有望在春節前落
地。

此外，《前海跨境人民幣貸款管理暫
行辦法》日前已經發布實施。鄭宏傑還
透露，前海跨境人民幣貸款的首批銀行
已基本敲定，包括㞫生銀行、渣打銀
行、國開金融、建行等，既有中資銀
行，也有外資銀行。㞫生銀行只是與前
海開發投資控股公司簽約的其中一家，
而非此前有媒體報道的跨境人民幣貸款

「第一單」。近期，首批銀行的具體名單
將公布，並舉行簽約儀式。

■前海今年會全面開展基礎設施建設，

各項優惠政策的細則也將陸續落地。

李望賢 攝

■中信銀行

（國際）首席

經濟師兼研

究部主管廖

群。

涂若奔 攝

■鹽田國際舉行破億標箱儀式。李昌鴻 攝

■住建部政

策研究中心

主任秦虹料

2013年樓

市調控方向

不變、力度

不減。

■羅康瑞(右)與李進港出席新聞發佈會。 章蘿蘭 攝

■中國證監會將啟動IPO在審企業2012年度財務核查，業界估計，新股發行的時間會推遲至3月之後，未來半年上市

申請的數目也將減少。圖為上海股票交易所大堂。 資料圖片

中信料今年人行審慎寬鬆


